

2025-2026

# PROGRAMA DE ORIENTACIÓN PARA NUEVOS LÍDERES



Mercy Education  
Educación de la Misericordia

# BIENVENIDOS

El Programa de Orientación para Nuevos Líderes de la Educación de la Misericordia es un programa virtual de dos años para nuevos administradores escolares y presidentes de consejos, que ofrece capacitación y debate sobre temas críticos para los líderes de las escuelas Católicas de la Misericordia .

Este folleto detalla las ofertas para el año académico 2025-2026. La mayoría de las sesiones se ofrecen dos veces; cuando se registren pueden elegir la fecha y el horario que mejor se adapte a su agenda. Recibirán instrucciones de conexión y cualquier material de apoyo una vez que se registren.

Para preguntas e información de inscripción, comuníquese con Susan Smith, Directora Asociada de Formación de Liderazgo.

Inscríbanse aquí

## *Consejos de liderazgo de Catalina McAuley*

No dejes que las cruces te enojen o te alteren, trata de enfrentarlas con serenidad y paz.

Señala las faltas de cada día, si fuera posible, como jugando.

Y cuando debas quejarte en serio, haz ver que te causa pena.

Haz una cosa a la vez, pues de 6 a 21 quince horas tienes.

En todo lo que hagas, sé dulce y suave, de tanto en tanto, el elogio es bueno,

Evita las solemnes afirmaciones. toda una investigación minuciosa y seria.

Toma lo que puedas con buen humor,

y el resto, con pocas palabras, déjalo pasar.

Sea la paciencia tu acompañante, pues, la necesitarás como guía constante.

Todos los días demuestra tu amor, y reza siempre de corazón.

Bendiga Dios a los que te ha encomendado, y haga de ti su guía al cielo.

*Carta de M. Catalina McAuley a  
M. Elizabeth Moore, principios de diciembre de 1838*



# Sesión 1: Mary J. Foley



## **Planificación Estratégica: El Puente de su Escuela entre la Misión y la Visión**

**Fecha/hora:** Jueves, 23 de octubre de 2025, 11:00 am, o 6:00 pm, hora del este

«La estratégica planificación no es importante; la planificación estratégica sí lo es».

El proceso de planificación estratégica de su escuela puede resultar en una guía concisa y eficaz para el crecimiento, la mejora, la toma de decisiones, el desarrollo de recursos y la rendición de cuentas. O bien, puede implicar interminables horas de reuniones y un documento enorme que se queda en un estante. Este seminario web informativo y atractivo describirá un proceso que maximiza el impacto sin afectar negativamente a los participantes. Se presentarán pasos prácticos, con opciones para cada elemento del proceso, para que puedan seleccionar el mejor enfoque para su escuela y pasar rápidamente de la planificación a la acción.

### **¡Conozcan a nuestra oradora!**

Consultora de los servicios de los Hermanos Cristianos, Mary es una ferviente defensora de la educación Católica, cursando desde primaria hasta posgrado. También es una orgullosa mujer de la Misericordia con más de 40 años de experiencia en el mundo sin fines de lucro y aporta una gran cantidad de habilidades de liderazgo estratégico y perspectivas a los ámbitos educativos y religiosos. Mary ha trabajado con cientos de organizaciones sin fines de lucro, internamente como directora de desarrollo, en el consejo y en una amplia variedad de consultorías. *Mary considera que biografías como esta son aburridas y tediosas, y espera que nadie las lea en voz alta a los participantes del programa.*



# Sesión 2: Donna A. Tschoepe



## Se Trata de lo que No Te Das cuenta de lo que No Sabes Sobre los Recursos Humanos

**Fecha/hora:** Martes, 9 de diciembre de 2025, 11AM o 6PM hora del este

Siempre se cree que cualquiera puede gestionar Recursos Humanos, pero eso es algo más lejos de la realidad. Claro, pueden contratar a cualquiera persona, ¿o sí? Los beneficios son facilísimos... pero encontrar los más rentables tanto para la institución como para el empleado es el reto. Pero el mayor reto son las relaciones con los empleados o cómo evitar que la institución entre en litigios. Demasiados acuerdos se alcanzan sin la presencia de un/una responsable de Recursos Humanos. Esta presentación ayudará a las instituciones a comprender cómo contar con la verdad que con una persona responsable de Recursos Humanos no solo se ahorra dinero, sino que también se mantienen a los empleados contentos y satisfechos, reduce la rotación y evita que las instituciones entren en litigios. El personal de Recursos Humanos se mantiene al día con la legislación laboral y las sentencias judiciales que vulneran la letra de la ley. Donna compartirá las mejores prácticas de la profesión de Recursos Humanos para ayudar a muchos a comprender mejor su valor.

### ¡Conozcan a nuestra oradora!

Donna A. Tschoepe es una líder global estratégica y táctica de Recursos Humanos. Se destaca como coach personal y mentora, con una sólida reputación en la creación de equipos de alto rendimiento. Ella cuenta con más de 40 años de experiencia en Recursos Humanos, habiendo trabajado recientemente como Especialista de RR. HH. en la Academia de la Misericordia Escuela Secundaria y Primaria de Gwynedd. Anteriormente, fue directora de RR. HH. en otras dos organizaciones sin fines de lucro y Vicepresidenta Sénior Global de RR. HH. en varias empresas con fines de lucro. Donna es licenciada en Psicología por la Universidad de St. Joseph y está certificada en Myers Briggs, Trato Civil para la DEI, y en VOICES y Career Architect de Lominger. Ha formado parte de los consejos de dos organizaciones sin fines de lucro: Mujeres Organizadas Contra la Violación (WOAR) y el Proyecto Vecinal Norris Square.



# Sesión 3: Dra. Anne Knapke



## **Administración Responsable en la Educación de la Misericordia: Impulsando la Misión de las Escuelas Católicas en una Era de Liderazgo Laico**

**Fecha/hora:** Jueves, 22 de enero de 2026, 11:00 am, o 6:00 pm, hora del este

Las escuelas Católicas continúan enfrentando desafíos significativos en su transición del liderazgo religioso al laico, especialmente para preservar la integridad de la misión, la identidad Católica y la sostenibilidad a largo plazo. Las perspectivas de las escuelas de la Misericordia y de la Educación de la Misericordia ilustrarán cómo los líderes laicos de primera generación encarnan el carisma de la Misericordia, practican un liderazgo relacional y participativo, y alinean las decisiones estratégicas y financieras con los valores de la misión. El liderazgo responsable surge como un marco que promueve tanto la tradición como la innovación, integrando la misión en la gobernanza, promoviendo la toma de decisiones éticas y fortaleciendo la cultura escolar. La formación de líderes y la planificación orientada a la misión desempeñarán un papel vital en el sostenimiento de las escuelas Católicas para las generaciones futuras.

### **¡Conozcan a nuestra oradora!**

La Dra. Anne Knapke es Directora de la Academia de la Misericordia Escuela Primaria de Ambler, Pennsylvania, una comunidad desde preescolar al octavo grado con 391 estudiantes y 63 profesores y personal. Es un honor para ella ser la primera líder laica desde la fundación de la academia en 1861. Actualmente, en su décimo año, completó sus estudios de doctorado sobre liderazgo responsable y la evolución del rol de los líderes laicos en la educación Católica desde la perspectiva fenomenológica de la Educación de la Misericordia. Anteriormente, fue directora de la Escuela Católica San Pío X en Greensboro, North Carolina, donde comenzó su vocación en la educación Católica. Guiada por el carisma de la Misericordia, lidera con fidelidad, integridad y un espíritu misionero.

# Sesión 4: Jeff Filcik



## «QHC» – ¿Qué haría Catalina? Una Conversación sobre las Mejores Prácticas para el Liderazgo del Consejo

**Fecha/hora:** Jueves, 5 de marzo de 2026, 6:00 pm, hora del este

Identificar y aplicar las mejores prácticas para un Consejo es un objetivo loable y ambicioso. Pero ¿qué son las mejores prácticas? Esta sesión ofrecerá un debate basado en la experiencia personal del presentador como presidente y miembro de un consejo. ¿Qué funcionó bien y qué no? ¿Cómo pueden los miembros del consejo aplicar y vivir el carisma de la Misericordia de forma práctica? ¿Cómo se fomenta mejor la relación entre el presidente del consejo y el director/la directora de la escuela? ¿Cuáles son las maneras efectivas en que un Consejo puede evaluar al director/a la directora de la escuela? ¿Cómo se refleja en la práctica el apoyo auténtico del Consejo a los estudiantes, al cuerpo docente y a la administración? ¿Cuáles son los pilares que un Consejo debe considerar para orientarse? ¿Qué se puede aprender de las ideas de Catalina McAuley sobre el liderazgo? Si bien no existe una única respuesta «correcta» a estas preguntas, algunas prácticas pueden resultar más efectivas que otras para lograr los objetivos deseados. Esta sesión invitará a los participantes a un intercambio reflexivo de experiencias y perspectivas.

### ¡Conozcan a nuestro orador!

Jeff Filcik, orgulloso esposo y padre de la Misericordia, actualmente cumple su séptimo año en el Consejo de la Academia de Nuestra Señora de la Misericordia en Louisville, Kentucky. Fue presidente del consejo durante los últimos dos años y ahora preside el Comité de Avances. Jeff se crió en Cincinnati y ha considerado Louisville su hogar desde 1989. Él y su esposa, Karen (Mercy '75), llevan 43 años casados; tienen tres hijos y cuatro nietos. Abogado jubilado y profesor de secundaria, Jeff disfruta de la lectura, el ciclismo, el patinaje, los viajes y el trabajo con vitrales. Se unió a la Iglesia en 1996, le encanta ser Católico y está agradecido por el impacto que las Hermanas de la Misericordia han tenido en su vida.

# Sesión 5: Dr. Mario Brunetta



## La Educación Católica de la Misericordia es una Educación Transformacional

**Fecha/hora:** Miércoles, 15 de abril de 2026, 11:00 o 6pm, hora del este

Exploraremos cómo la Educación de la Misericordia no es solo transaccional, sino transformadora para los/las estudiantes a quienes enseñamos y formamos. Utilizando la noción de «sensibilidades» Católicas, consideramos los elementos clave de la rica tradición de la Enseñanza Social Católica a través de la lente del carisma y la dirección de liderazgo de las Hermanas de la Misericordia y cómo estos impactan el liderazgo en nuestras escuelas.

### ¡Conozcan a nuestro orador!

El Dr. Mario Brunetta es Vicepresidente de Integración de Misiones en la sede de Trinity Health, uno de los sistemas de salud Católicos más grandes de Estados Unidos. Mario también se ha desempeñado como Juez Eclesiástico y consultor de derecho canónico para diversas diócesis y órdenes religiosas Católicas en Estados Unidos desde 2003. Es un líder misionero experimentado, un educador competente y un comunicador eficaz y dinámico con amplia experiencia práctica en administración, derecho canónico, teología y atención pastoral. Sus credenciales académicas incluyen un doctorado en Derecho Canónico, una maestría en Estudios Religiosos, una maestría en Divinidad y una maestría en Salud Pública.





Mercy  
Education  
Educación de  
la Misericordia

Courageous Action. Selfless Spirit.™  
Acción valiente. Espíritu altruista.™

## DECLARACIÓN DE MISIÓN

El Sistema de Educación de la Misericordia de las Américas une y apoya a las escuelas Católicas que abrazan el carisma de las Hermanas de la Misericordia de las Américas. Arraigada en el Evangelio y la inspiración de Catalina McAuley, la Educación de la Misericordia impulsa a las comunidades educativas a formar líderes altamente competentes y profundamente compasivos/as, listos/as para servir a un mundo vulnerable.

[mercyedu.org](https://mercyedu.org)

